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Verbale della riunione del Consiglio NAZIONALE  n.93 del 3/12/2021 

 
 
Il giorno 3 dicembre 2021 alle ore 15.30 a seguito di convocazione del Presidente Nazionale 
Francesco Conforti è riunito a Roma presso la Sala del Consiglio Nazionale del Comitato Italiano 
Paralimpico situata in Roma Via Flaminia Nuova 830, il Consiglio Nazionale  per discutere del 
seguente Ordine del Giorno:  
 
1) Comunicazioni del Presidente 

2)  Approvazione verbale C.N. n.92 del 29 settembre 2021 

  3)   Delibere d'urgenza del Presidente 

  4)   Programmazione Attività e Bilancio Previsione 2022 

  5)   Assemblea Nazionale 2022 

  6)   Organizzazione Territoriale e Situazione Tesseramento 

  7)   Pratiche Amministrative e Convenzioni 

  8)   Progetto Nazionale Ansmes 2022 

 
Presenti: Francesco Conforti (Presidente), Mimmo Accettura (Vice Presidente Vicario), Simonetta 
Avalle e Mario Casu (Vice Presidenti), Luciano Baldini, Raimondo Catania, Mario Facchin, 
Giuseppe Falco, Giuseppe Maio, Francesco Palladino e Angela Tarricone (Consiglieri), Giuseppe 
Brunetti (Segretario Generale), Giulio Corsi (Tesoriere), Gianfranco Cicuti, Biagio Dragoni, Mimmo 
Praticò e Lido Martellucci.(membri consultivi) 
AssentI giustificatI: Antonio Buccioni e Marco Iannuzzi (consiglieri) 
Invitato dal Presidente: Carlo Santi (Relazione Esterne),  
 
Funge da Segretario il Segretario Generale Giuseppe Brunetti. 

A norma dell’art.14 comma 7 dello Statuto Sociale, Il Presidente Nazionale, verificato il numero dei 

presenti, dichiara valida la riunione e alle ore 15.45 apre i lavori del Consiglio Nazionale. 

Si passa pertanto alla discussione del punto all’o.d.g. 

 

1 COMUNICAZIONI del PRESIDENTE 

 

Il Presidente apre i lavori ringraziando il Presidente del C.I.P. Luca Pancalli per averci ospitato 

nella sede del CIP. A seguito di questo è stato scelto il vicinissimo Village Flaminio come albergo 

dove sarà effettuata anche la cena di questa sera. 

Informa poi che lo svolgimento del Convegno Nazionale “ Lo Sport abbatte i muri” è stato spostato 

al 4 dicembre perché prima non era disponibile il Salone d’onore del Coni. Al riguardo sottolinea la 

presenza di relatori di altissimo profilo, di atleti partecipanti alle recenti Olimpiadi e Paralimpiadi di 

Tokyo, del Presidente del Coni Giovanni Malagò, del nuovo assessore allo Sport del Comune di 
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Roma Alessandro Onorato, il presidente Pancalli ha inviato un saluto in video, di tantissime 

autorità e dirigenti sportivi. A livello organizzativo è stata prevista la diretta streaming (in modo che 

tutta la periferia può seguire in diretta il Convegno) ed è stato realizzato un filmato con tutte le 109 

medaglie di Tokyo che verrà proiettato durante il convegno. Avendo previsto la realizzazione di 

una pubblicazione che raccolga sia il Convegno di Bari che di Roma oltre alle circa 60 iniziative 

svoltesi in tutta Italia relative al progetto Ansmes Lo Sport abbatte i muri, è stata prevista la 

presenza di un professionista per il servizio fotografico. Il convegno dovrebbe terminare per le 

12.30 

Il Presidente sinteticamente informa inoltre che: 

-è pervenuto in questi giorni il contributo finale da  parte di Sport e Salute di circa 2000,00 euro 

relativo al progetto Over 65: 

-ci è stato comunicato sempre da Sport e Salute l’approvazione e la conseguente assegnazione di 

un contributo per il progetto Ansmes 2021 Lo Sport Abbatte i muri:  

-di aver partecipato all’Assemblea svoltasi presso il Coni per la costituzione del coordinamento 

delle Benemerite del Coni. Sono risultati eletti Presidente Marcello Marchioni e V.Presidenti 

Francesca Bardelli e Dario Bugli: 

-il 15 ottobre ha partecipato alla prima riunione della Commissione Plenaria delle Benemerenze 

CONI e poi ha partecipato a diverse riunioni in video conferenza:  

-ha Incontrato a Verona con il consigliere Falco, il Delegato Regionale Berton e il delegato di 

Verona Maurizio Piccoli, le figlie di Alberto Castagnetti per informarle e avere il loro consenso per 

l’intestazione del premio nazionale per i tecnici al padre. L’incontro è stato molto cordiale e le figlie 

sono state molto contente del fatto che l’Ansmes abbia preso questa decisione: 

-ha partecipato il 30 ottobre a Firenze alla consegna della Stella d’oro al Presidente del 

C.R.Toscana  Salvatore Vaccarino. Coglie l’occasione per ricordare che quest’anno anche 

Giuseppe MAIO ha ricevuto anche lui la stella d’oro, Angela Tarricone quella d’argento e Carlo 

Santi quella di bronzo: 

-ha inviato una lettera ai primi di novembre per sollecitare i Presidenti e Delegati regionali a 

sollecitare coloro che pur iscritti nel 2020 e non hanno ancora rinnovato il tesseramento nel 2021: 

-ha partecipato il 6 settembre alla cerimonia per il centenario della Federazione Italiana 

Cronometristi svoltasi a Roma presso il Salone d’onore del CONI; 

-ha tenuto in questo periodo stretti contatti  con La Molisana Decathlon Unipol Sai e I.C.S. 

 

2 APPROVAZIONE VERBALE del C.N. del 29 SETTEMBRE 2021 

 

Il Presidente ricorda che il verbale del 29 settembre u.s. è stato inviato a tutti i consiglieri dal 

Segretario Generale unitamente alla convocazione e informa di avere avuto una osservazione dal 

Consigliere Palladino relativa alla mancata numerazione di una delibera, osservazione che viene 

accolta. A questo punto pone in votazione per alzata di mano il verbale della 92^ (svoltosi in 

videoconferenza) che viene approvato all’unanimità dei presenti aventi diritto di voto 
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3 DELIBERE D’URGENZA del PRESIDENTE 

Il Presidente informa che nel periodo intercorrente dall’ultimo Consiglio Nazionale del 2021 non è 

stato necessario procedere ad alcuna delibera d’urgenza e invita pertanto il Consiglio a passare al 

successivo punto all’o.d.g. 

4 PROGRAMMAZIONE ATTIVITA’ e BILANCIO PREVISIONE 2022 

Il Presidente dopo aver fatto presente che la relativa documentazione e’ stata inviata, appena 

ricevuta dal collegio dei Revisori dei Conti, a tutti i consiglieri, legge la relazione al bilancio 

preventivo soffermandosi sugli aspetti più significativi. sugli obiettivi che s’intende perseguire e le 

attività da realizzare nel corso del 2022. Al termine passa la parola al Presidente del Collegio dei 

Revisori dei Conti Marco Perciballi che legge l’apposita relazione al termine della quale il Collegio 

esprime parere favorevole all’approvazione del bilancio preventivo 2022. 

Il Presidente ringrazia il Collegio e chiede ai Consiglieri se hanno bisogno di avere maggiori 

informazioni e/o chiarimenti.  

Intervengono il consigliere Falco e il Vice Presidente Casu che ricevono le richieste informazioni 

dal Collegio dei Revisori che chiariscono anche le problematiche relative al terzo settore. 

Al termine il Presidente pone in votazione e il Consiglio Nazionale   

Delibera C.N. n.17/2021 l’approvazione del Bilancio di previsione 2022 con il parere favorevole 

del Collegio dei Revisori dei Conti’ 

La delibera viene posta in votazione per alzata di mano e approvata all’unanimità dei presenti 
aventi diritto di voto 

 

 

5 ASSEMBLEA NAZIONALE 2022 

 

Si apre una intensa discussione con la partecipazione di tutti i consiglieri con l’obiettivo di definire 

nel miglior modo lo svolgimento dell’Assemblea Nazionale che annualmente deve tenersi per 

l’approvazione del bilancio preventivo 2022 e del conto consuntivo 2021. Al riguardo il tesoriere 

Giulio Corsi fa presente che devono essere raccolti gli oltre 100 conti consuntivi regionali e 

provinciali ed è quindi necessario avere il tempo per definire il conto consuntivo generale. Il 

tesoriere fa anche presente che in occasione dell’ultima Assemblea era stato previsto il rimborso 

del 50% delle spese di viaggio.  

Il Consiglio Nazionale ritiene di fissare  per l’Assemblea la data del 6 aprile a Roma in maniera 

tale che essendo la giornata Mondiale dello Sport, si possa organizzare in contemporanea anche 

una cerimonia per sottolinearne l’importanza. Viene inoltre stabilito di richiedere, sulla base della 

normativa vigente, ai Presidenti e Delegati Regionali  l’elenco dei delegati aventi diritto a voto in 

maniera tale da potergli inviare la convocazione ufficiale. Per consentire un agevole 

partecipazione viene stabilito alle ore 11 l’inizio dei relativi lavori assembleari. Al termine il C.N. 
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Delibera C.N. n.18/2021  la convocazione dell’Assemblea Ordinaria 2022 a Roma per il giorno 6 

aprile  con il rimborso del 50% delle spese di viaggio ai delegati provenienti da fuori Roma, 

qualora sia possibile lo svolgimento dell’assemblea in presenza, delegando il Presidente 

all’individuazione della sede e a quanto necessario per la  relativa ’organizzazione 

La delibera viene posta in votazione per alzata di mano e approvata all’unanimità dei presenti 
aventi diritto di voto 

 

6 ORGANIZZAZIONE TERRITORIALE e SITUAZIONE TESSERAMENTO 

 

Il Presidente informa che, come anticipato nel Consiglio di Bari si è provveduto all’acquisto, dopo 

una attenta analisi dei preventivi richiesti e pervenuti, di materiale promozionale (100 banner con 

scritta e logo Ansmes, 3000 portachiavi di tipo A e 500 portachiavi di tipo B, 3000 adesivi, 1000 

vetrofanie e 1500 diplomi) in particolare per la periferia ed in piccolissima parte da utilizzare a 

livello nazionale.  Questo materiale, in base al numero degli iscritti e all’attività svolta, viene inviato 

o consegnato ( ad alcuni anche in occasione di questo C.N.) direttamente ai Presidenti e Delegati 

Regionali che provvederanno a distribuirlo nelle province di appartenenza. Per quanto riguarda i 

banner è previsto che ogni provincia ne abbia, uno mentre i diplomi sono per i Premi Ansmes 

regionali e provinciali. Mentre per quanto riguarda cravatte e foulard verranno esaminati i campioni 

ricevuti per valutare una possibile fornitura compatibile con il bilancio dell’Associazione. 

Il Presidente informa inoltre di aver partecipato alle Assemblee Provinciali di Enna il 2 ottobre 

dove è stata eletta Maria Assunta Milotta e sempre nello stesso giorno nel pomeriggio a Catania 

dove e’ stato eletto Pippo Leone e il 3 ottobre a Messina dove Massimo Minutoli ha ricevuto il 

testimone dal D.R. Salvatore Lombardo al quale ha espresso i suoi complimenti per l’attività che 

sta ripartendo con grande determinazione in Sicilia. In occasione di questa sua visita nell’isola ha 

potuto anche effettuare un proficuo incontro con i delegati provinciali di Agrigento Gerlando Amato  

e di Palermo Giuseppe Canzone. 

Ha partecipato inoltre all’ Assemblea del C.P. di Trieste il 10 novembre dove è stato eletto Giorgio 

Tirel (e successivamente a Udine al Convegno Lo Sport x tutti) e il 27 novembre a Verbano Cusio 

Ossola dove è stato eletto Alberto Collobiano. Ha incontrato inoltre a Bologna Biagio Dragone e 

Roberto Sarmenghi delegato provinciale di  Bologna per fare il punto della situazione dell’Emilia 

Romagna. 

Informa inoltre che l’11 dicembre avrà luogo l’Assemblea Provinciale Elettiva di Milano, il 13 

dicembre quella di Torino e il 15 infine quella di Livorno.  

Comunica delle dimissioni dei Delegati Regionali Marche Armando De Vincentis e Liguria 

Giuseppe Raiola e dei Delegati Provinciali di Pesaro  Alberto  Luminati, di Cagliari Giorgio Onano 

e di Fermo Vincenzo Garino. 

Il Presidente comunica infine che, in attuazione della delibera del Consiglio Nazionale n.5/2021 ha 

provveduto, secondo quanto previsto dallo Statuto e dal Regolamento, a nominare, sentito il D.R. 

Sardegna Sergio Rossi,  Luca Calandrino Delegato Provinciale di Cagliari. 
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Il Presidente sottopone a questo punto all’attenzione del Consiglio alcune nomine, il C.N., dopo 

averle esaminate,  

Delibera C.N. n.19/2021 la nomina del Delegato Regionale Marche Elio Comini, del Delegato 

Regionale Liguria Roberto Pizzorno e dei delegati provinciali di Savona Francesco Ciocca, di 

Imperia Giuseppe Capado, di La Spezia Augusto Franchetti Rosada e di                                        

Ascoli Piceno  Armando De Vincentis 

La delibera viene posta in votazione per alzata di mano e approvata all’unanimità dei presenti 
aventi diritto di voto 
 
Il Presidente da a questo punto passa la parola al Tesoriere Giulio Corsi per la parte riguardante 

la situazione Tesseramento 2021 
Il Tesoriere, dopo aver ricordato ai consiglieri che la documentazione relativa al tesseramento è 
stata loro inviata,  informa che:  
 

- alla data risultano tesserati n° 147 Società, n°1.047 Dirigenti e n°90 Tecnici per un totale di 
n°1.284 soci con un incremento di 232 unità (+ 22,05%) rispetto ai soci 2020; 

 
- nel dettaglio ci sono state n°54 Società in più (+58,06%), n° 158 Dirigenti in più (+17,77%) e 

n°20 Tecnici in più (+28,57%). 
 
Sottolinea, alla fine del suo intervento, che la situazione tesseramento 2021 va considerata molto 
positiva anche se n°13 Società socie 2020 non hanno rinnovato nel 2021 (13,97%) e lo stesso 
vale per n°172 Dirigenti (19,34%) e n°26 Tecnici (37,14%) al netto dei dolorosi decessi che hanno 
colpito l’Associazione tutta. 
Tutti i Comitati/Delegazioni Regionali e Provinciali sono invitati ad approfondire le ragioni che 
hanno portato al mancato rinnovo del tesseramento cercando recuperare nel 2022 quanti più 
associati possibili.  
Dopo gli interventi di alcuni consiglieri che chiedono al Tesoriere alcune informazioni e/o 
chiarimenti, il Presidente esprime la soddisfazione per un incremento medio dei tesserati di oltre il 
20 per cento rispetto al 2020 e ringrazia il Tesoriere per l’ottimo report effettuato. 

 

Conferme e Revoche Delegati Regionali  e Delegati Provinciali 

 

Le norme attuali prevedono che i Delegati sia Regionali che provinciali restino in carica per un 

anno e che possano essere riconfermati o meno tenendo conto dell’attività svolta. Su questa base 

il Presidente riferisce che è stata realizzata una riunione in video conferenza con il Vice 

Presidente Casu (referente per l’l’organizzazione periferica), il Segretario Generale e il Tesoriere 

nel corso della quale sono state esaminate tutte le regioni italiane per una prima analisi. 

Successivamente è seguito un contatto telefonico con tutti i Presidenti e Delegati Regionali, 

effettuati  in massima parte dal V.Presidente Casu salvo due o tre regioni contattate direttamente 

dal Presidente. Il lavoro svolto ci ha consentito di portare oggi  una proposta conclusiva al 

Consiglio Nazionale che il Vice Presidente Casu espone a tutti consiglieri. Il Consiglio Nazionale 

ascoltata la relazione del VP Casu, Vista l’importanza dell’argomento, riesamina regione per 

regione le varie attività svolte e al termine  assume la seguente delibera  
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Delibera C.N. n.20/2021 conferma dei seguenti Delegati Regionali: Abruzzo, Calabria, Emilia 
Romagna, Lombardia, Piemonte, Puglia, Sardegna, Sicilia, Umbria e Veneto e dei seguenti 
delegati provinciali: L'Aquila, Teramo, Catanzaro, Cosenza, Crotone, ViboValentia, Bologna, 
Parma, Pavia, Sondrio, Varese, Ancona, Asti, Biella, Vercelli, Barletta_Andria_Trani, Brindisi, 
Oristano, Agrigento, Caltanissetta, Palermo, Trapani, Lucca, Perugia, Terni, Bolzano, Trento, 
Padova, Rovigo, Ttreviso, Verona e Vicenza e la revoca dei Delegato Regionale Basilicata e dei 
seguenti Delegati provinciali Chieti, L'Aquila, Avellino, Caserta, Ferrara, Forlì_Cesena, Modena, 
Piacenza, Ravenna, Reggio Emilia, Rimini, Brescia, Como, Lecco, Lodi, Macerata, Foggia, Lecce 
e Taranto. 
La delibera viene posta in votazione per alzata di mano e approvata all’unanimità dei presenti 
aventi diritto di voto 
 

Nomina Membri Consultivi Anno 2022 

 

Il Presidente, anche a nome dell’intero Consiglio Nazionale, ringrazia i membri consultivi 2021 

Armando e Vincentis, Lido Martellucci, Gianfranco Cicuti, Mimmo Praticò e Biagio Dragone per la 

preziosa collaborazione che hanno fornito durante le riunioni del C.N. mettendo a disposizione la 

loro esperienza  portando a livello centrale le esigenze e le aspettative della periferia. 

I membri consultivi presenti hanno a loro volta ringraziato il Consiglio affermando che è stato 

molto positivo poter partecipare alle decisioni prese e trasmettere le motivazioni per le quali sono 

state prese sempre dopo una approfondita analisi. 

Il Presidente, prima di proporre i nominativi dei 5 nuovi membri consultivi per l’anno 2022, chiede 

se, essendo lo spirito della norma quello di far partecipare a turno nel quadriennio, si possano 

considerare i membri consultivi 2021 i primi per il quadriennio olimpico 2021-2024 in maniera tale 

che nei quattro anni di questo C.N. tutti i Presidenti e Delegati Regionali possono fare questa 

importante esperienza. Il Vice Presidente Casu concorda perfettamente con questa impostazione 

che interpreta perfettamente quanto si voleva realizzare con questa norma sociale e così tutto il 

Consiglio Nazionale rendendo ufficiale questa interpretazione che sarà utile per le nomine 2023 e 

2024. 

Si passa pertanto alla proposta dei membri consultivi 2022. Il Vice Presidente Casu sottolinea  di 

essere stato diverse volte in contatto con il Presidente per individuare le migliori modalità di scelta 

e fa presente che i nominativi selezionati tengono conto sia delle diverse aree del Paese sia del  

numero di tesserati ciò per avere la massima rappresentatività territoriale. Tutti i presenti 

concordano con questa impostazione e il Presidente propone i relativi nominativi e il C.N  

Delibera C.N. n.21/2021  membri Consultivi per il 2022 nelle persone di Pierettore Compiani 

Delegato Regionale Lombardia, Mauro De Angelis Delegato Regionale Umbria, Salvatore 

Lombardo Delegato Regionale Sicilia. Francesco Maturi Presidente C.R. Campania e Piero Natale 

Delegato Regionale Abruzzo. 

La delibera viene posta in votazione per alzata di mano e approvata all’unanimità dei presenti 
aventi diritto di voto 
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7 PRATICHE AMMINISTRATIVE E CONVENZIONI 

  

Vengono esaminate alcune convenzioni e partecipazioni e  il Consiglio Nazionale 

 

Delibera C.N. n.22/2021  accordo fra il Museo del Calcio di Coverciano e l’Ansmes  

La delibera viene posta in votazione per alzata di mano e approvata all’unanimità dei presenti 
aventi diritto di voto 

 

Delibera C.N. n.23/2021 convenzione fra CSEN e Ansmes  

La delibera viene posta in votazione per alzata di mano e approvata all’unanimità dei presenti 
aventi diritto di voto 

 

Il Presidente fa presente che molte Associazioni benemerite aderiscono all’AONI ( CNIFP UNVS 
UICOS FIEFS PANATHOLN UNASOI CISCOD) e che l’adesione non comporta alcuna spesa, il 
C.N. 
Delibera C.N. n.24/2021  adesione all’AONI 

La delibera viene posta in votazione per alzata di mano e approvata a maggioranza con 1 
astenuto Vice Presidente Mario Casu 

 

Delibera C.N. n. 25/2021  partecipazione dell’Ansmes alle iniziative relative a Procida città italiana 

della Cultura 2022 istituzione al riguardo di 2 premi/borse di studio riservate a studenti dell’importo 

di 500,00 euro ciascuna.  

La delibera viene posta in votazione per alzata di mano e approvata all’unanimità dei presenti 
aventi diritto di voto 

 

Il Consiglio relativamente all’acquisto di cravatte e foulard nomina una commissione per la 

valutazione delle offerte pervenute formata dal Presidente, da Pratico’ Martellucci e Palladino. 

Infine per la problematica relativa all’utilizzo dei nastrini per i militari che hanno ricevuto una stella 

o una palma, nastrini da poter utilizzare nelle divise, viene deciso di verificare con gli organismi 

preposti la normativa vigente in maniera tale da poterla poi comunicare ufficialmente a tutti gli 

interessati.  

 

8 PROGETTO NAZIONALE ANSMES 2022 

 

Preliminarmente il Consiglio Nazionale sottolinea il positivo svolgimento in gran parte del territorio 

nazionale del progetto Ansmes 2021 “Lo Sport abbatte i muri” sia con i Convegni Nazionali di Bari 

e di Roma che nelle circa 60 iniziative svoltesi a livello territoriale. Il Presidente, anche a nome 

dell’intero C.N., rivolge un sentito ringraziamento ai Presidenti e Delegati Regionali e Provinciali 

ma anche a tutti i soci che hanno collaborato, confermando che si procederà in tempi brevi alla 

realizzazione di una specifica pubblicazione dove saranno evidenziati, sia pure sinteticamente, le 

iniziative realizzate, pubblicazione che sarà inviata a tutti i nostri organi territoriali. Il Consiglio è 

completamente d’accordo. 
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Si passa successivamente ad esaminare le proposte delle tematiche per il Progetto Nazionale 

Ansmes 2022 che sono pervenute dai vice presidenti Accettura, Avalle e Casu, dal Segretario 

Generale, dal Presidente del C.R.Lazio Gianfranco Cicuti. A queste proposte si aggiungono quelle 

scaturite nel corso della discussione alla quale partecipano attivamente tutti i consiglieri a 

dimostrazione dell’importanza dell’argomento che impegnerà l’Ansmes sia a livello centrale che 

periferico per tutto il 2022. 

Al termine della discussione il Consiglio concorda che il tema del progetto debba accentrarsi sui 

Giovani e Sport e su questo si lavorerà per definire tutti gli aspetti al fine di poter presentare 

ufficialmente il progetto possibilmente in occasione dell’Assemblea Nazionale di aprile. Nel 

frattempo, onde evitare (come purtroppo siamo stati costretti a fare nel recente passato) a dover 

ritornare a ridefinire il progetto, si ritiene opportuno prendere i dovuti accordi con Sport e Salute 

che, come ha fatto con il progetto 2021, dovrà esaminare il progetto stesso e in parte anche 

finanziarlo.  

 
Alle ore 18,06 il Presidente verificato che l’o.d.g. è stato interamente oggetto di discussione, 
dichiara terminata la Riunione del Consiglio Nazionale. 
 
 
  

Il Segretario Generale          Il Presidente 
  Giuseppe Brunetti                                                            Francesco Conforti 
 

 


